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会議録（１） 

 

会議の名称 令和２年度第１回飯能市水道事業運営審議会 

開催日時 令和２年１１月２４日（火） 

開会 午後１時３０分 閉会 午後３時５０分 

開催場所 飯能市役所本庁舎５階 第１・２委員会室 

議長氏名 野田 裕康 

出席委員 野田 裕康、加藤 正幸、島田 利二、佐武 泰史、 

塩野 光代、馬場 定男、久保田 広志 

欠席委員 小熊 しげ子 

説明者の 

職 氏 名 

上下水道部長  佐野 勇 

水道業務課長  大野 勝   水道工務課長  加治 茂 

水道業務課主幹 綿貫 光行  水道業務課主幹 細田 和穂 

傍聴者の数 ０人 

会議次第 別紙のとおり 

配布資料 資料：令和元年度飯能市水道事業決算書 

資料：飯能市水道事業中期経営計画（後期）素案 

資料：飯能市水道事業中期経営計画(平成２８～令和２年度)の 

事業評価について 

資料：令和元年度工事完成箇所図 

事務局職員 

職 氏 名 

上下水道部長  佐野 勇 

水道業務課長  大野 勝 

水道業務課主幹 綿貫 光行 

水道業務課主幹 細田 和穂 

水道業務課主査 馬場 弘次 

水道業務課主事 村中 翔 

水道工務課長  加治 茂 

水道工務課主幹 本橋 広司 

水道工務課主幹 横地 広憲 

水道工務課主幹 真野 昌己 

水道工務課主査 橋本 典久 
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会議録（２） 

 

議事の概要（経過）・決定事頁 

 

 議事（１）会長及び副会長の互選について 

 

   （２）令和元年度飯能市水道事業決算報告について 

事務局から「資料 令和元年度飯能市水道事業決算書」「資料 令和

元年度工事完成箇所図」の説明後、質疑応答があった。 

 

   （３）飯能市水道事業中期経営計画（後期）について 

事務局から「資料 飯能市水道事業中期経営計画（後期）素案」 

について諮問を行い、説明後、質疑応答 
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会議録（３） 

 

 

 

水道業務課長 

 

 

水道業務課長 

 

大久保市長 

 

大久保市長 

 

各委員 

 

 

 

各職員 

 

水道業務課長 

 

 

全委員 

 

水道業務課長 

 

 

 

 

 

 

水道業務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

― 午後１時３０分開始 ― 

１ 開 会  

 

ただ今から令和２年度第１回水道事業運営審議会を開会させてい

ただきます。 

 

大久保市長より委嘱状を交付させていただきます。 

 

＜委嘱状の交付＞ 

 

＜あいさつ＞ 

 

＜委員自己紹介＞ 

 

＜市長退席＞ 

 

＜職員自己紹介＞ 

 

本審議会は公開を原則としておりますので、傍聴を許可してよろ

しいでしょうか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

本日は今のところ傍聴希望者はおりません。議事の途中で傍聴の

希望がありましたら許可いたします。 

 

＜資料確認＞ 

  

２ 趣旨説明  

 
ここで水道事業運営審議会の役割等概要を説明させていただきま

す。 
・飯能市水道事業運営審議会条例について 

 

本日の会議ですが、委員８人のうち、７人の出席であり、委員の

２分の１以上の出席となりますので、審議会条例第６条第２項の規

定により会議は成立いたしますことを報告いたします。 

それでは議事に入ります。 
 会長、副会長が選任されるまでの間、水道業務課長の大野が議事

を進行させていただきますのでよろしくお願いします。 
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水道業務課長 

 

 

 

 
 

 

全委員 

 

水道業務課長 

 

委員 

 

庶務・料金担当

リーダー 

 

水道業務課長 

 
 

全委員 

 

水道業務課長 

 
 
 

全委員 

 

水道業務課長 

 

 

全委員 

 

水道業務課長 

 

野田会長 

 

 
 
 

 
３ 議事  

 

はじめに議題（１）会長及び副会長の互選について、を議題とし
ます。 
本日は任期満了に伴う新委員による最初の審議会となりますの

で、会長・副会長の選任をお願いします。 
 会長につきましては、審議会条例第５条第１項により「審議会に
会長、副会長を置き、委員の互選により定める。」となっております。 
どなたか会長に立候補なされる方はいらっしゃいますでしょう

か。 
 
＜なしの声＞ 

  
それでは、どなたかご推薦いただけますでしょうか。 

 

事務局（案）はございますか。 
 
水道事業運営審議会を５期経験され、前会長で知識豊富な駿河台

大学大学院の野田裕康委員がよろしいかと思います。 

 

それでは、野田委員に会長をお願いするということで、ご異議ご
ざいませんでしょうか。 
 

＜異議なしの声＞ 

 

 それでは、野田委員に会長をお願いします。 
次に副会長の互選を行います。どなたか副会長に立候補される方

はいらっしゃいますでしょうか。 

 

＜なしの声＞ 

 

 いらっしゃいませんので、会長からご指名いただくことでよろし
いでしょうか。 
 
 
 ＜異議なしの声＞ 
 
 それでは、会長より指名をお願いします。 

 

 それでは、指名をさせていただきます。前回同様、助言をいただ
きたいことから、前副会長の馬場委員に引きつづき副会長をお願い

したいと思います。 
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水道業務課長 

 
 

 

全委員 

 

水道業務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

野田会長 

馬場副会長 

 

水道業務課長 

 

 

 

野田議長 

 

 

水道業務課長 

水道工務課長 

 

野田議長 

 

委員 

 

 

 

 

 
 

 

経理担当リー

ダー 

 

馬場委員に副会長をお願いするということで、ご異議ございませ

んでしょうか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 それでは、馬場委員よろしくお願いします。 
 
 それでは、野田、馬場両委員には正副会長席に移動していただき
ますようお願いいたします。 
   

＜正副会長席へ＞ 
 
 それでは、正副会長よりごあいさつをいただきたいと存じます。 
 よろしくお願いいたします。 
 
 
 
＜あいさつ＞ 

  
 
 ありがとうございました。 
 役職を記載し、名簿をホームページへ掲載させていただきます。 

 これより野田会長に議長をお願いします。 

 

議題（２）「令和元年度飯能市水道事業決算報告について」を議題
といたします。事務局より説明をお願いします。 

 

 

「令和元年度飯能市水道事業決算報告について」を説明。 

 
 

 
説明は以上です。何かご質問、ご意見等はございますか。 

  

１頁、収益的収入及び支出で、営業外収益の補正はどういったも
のがあるのですか。 

また、支出に補正予算 1,451万 2,000円の費用がありますが、ど
ういった内容ですか。 

また、３頁、資本的支出で約 2億 900万円が不用額となっている
のはなぜですか。 

また、５頁、その他未処分利益剰余金変動額とはどういったこと
を表しているのですか。 

 

１頁、収入の補正についてですが、消費税の還付金の関係となっ
ております。営業費用の補正でございますが、マイナス 1,451万

2,000 円は、例年 12月に給与の関係の補正を行っております。当初
予算で計上しているものですが、実際の配置人員に合わせた金額に
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委員 

 

 

水道工務課長 

 

 

 

委員 
 
 
 

経理担当リー

ダー 

 

野田議長 

 

 

経理担当リー

ダー 

 

委員 

 

経理担当リー

ダー 

 

委員 

 

経理担当リー

ダー 

 

委員 

 

補正しております。 

３頁、資本的支出の不用額ですが、建設改良費で工事の中止や見
送ったものに関する費用となっております。 

５頁、その他未処分利益剰余金変動額につきましては、減債積立
金を取り崩したものでございます。 

平成２６年より会計処理の方法が変わり、取り崩したものは一度
その他未処分利益剰余金変動額に振り替えてから処理をする関係で
こちらの項目に計上しております。実態としては減債積立金を取り
崩した1億3,400万円程度を掲載しているかたちになっております。 

 

３頁、建設改良費で工事の中止や見送ったものは更新工事ですか、
それとも耐震工事ですか。 

 

こちらは配水管網整備事業となりまして、道路工事や区画整理工
事の進捗により、予定が変更となります。予定していた工事の延期
や中止があったことから、不用額となったものです。 

 

５頁、減債積立金について、起債の関係で一度その他未処分利益
剰余金変動額に振り替えてから処理をするということでしょうか。 

 
 
一度その他未処分利益剰余金変動額に振り替えてから処理をして

おります。 

 

40頁、令和元年度企業債の 1億 4,000万円について、令和２年度
までにつなぎの資金となるのですか。 

 

お質しのとおりです。本借入れの手続きは令和２年度に行ってお
ります。 

 

７頁、減債積立金についてのルール等あれば教えてください。 

 

方針としては、利益が出た場合には減債積立金に積み立てまして、
償還に備えるために処理をしております。 

 

建設改良積立金等については考えていらっしゃいますか。 

 

建設改良積立金等、積立を行いたいところでございますが、利益
が積立できる程出ておりません。そのため支払いの元金に備えるた
め、減債積立金に充てております。 
 

全て減債積立金に充てられるという考え方は、ビジョンや計画等
に記載されているのでしょうか。 
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経理担当リー

ダー 

 

 
 

 

野田議長 

 

 

 

水道業務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野田議長 

 

 

野田議長 

 
 

 

野田議長 

 

 

 

 

 

 

 

ビジョンや計画に記載はございません。減債積立金に積み立て、
企業債の償還に充てられるよう備えております。 

 

休憩 14時 35分 

再開 14時 45分 

 

再開します。議題（３）飯能市水道事業中期経営計画（後期）に
ついて議題とします。 

事務局から説明をお願いします。 
 

 

水道事業では、飯能市水道ビジョン（経営戦略プラン）に示され
た基本理念や目標を達成するため、平成２８年度から令和２年度ま
での５年間の実施計画として飯能市水道事業中期経営計画（前期）
に基づき事業を実施してきました。前期計画が令和２年度で終了す
ることから、令和３年度から令和７年度までの実施計画として「飯
能市水道事業中期経営計画（後期）」の策定に向けて事務を進めてま
いりました。 

今回、その素案がまとまりましたので、本日、委員の皆様へお示
しするとともに、本審議会に対し諮問をさせていただきたいと存じ
ます。 

はじめに、部長から会長に諮問書を提出させていただいた後、本

計画（素案）についての概要説明をさせていただきます。 

また、今後につきましては、後ほど説明させていただきますが、
対面方式での審議が難しいため、電話やメール等のやり取りで意見
の集約と情報の共有を図り、年明けの 1月中旬を目途に答申をいた
だきたいと考えております。 

諮問に関する説明は以上です。 

 

ただいまの事務局の説明に対し、ご異議等はございますか。 

（なしの声あり） 

 

それでは、諮問書の提出をお願いします。 

 

（佐野部長）会長の前に立ち、諮問書を読み上げ、手渡しする。 
 

ただいま、当審議会に対し、諮問書が提出されました。 

今後、諮問事項に関する慎重な審議を行い、当審議会として答申

を行うことになりますので、委員の皆様よろしくお願いいたします。  

それでは、飯能市水道事業中期経営計画（後期）（素案）について、
事務局より説明をお願いします。 
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水道業務課長 

庶務・料金担当

リーダー 

水道工務課長 

経理担当リー

ダー 
 

野田議長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

庶務・料金担当

リーダー 

 

 

 
 

経理担当リー

ダー 

 

委員 

 

浄水場担当リ

ーダー 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「飯能市水道事業中期経営計画（後期）について」を説明。 

 
 
 
 
 
 
説明は以上です。何かご質問、ご意見等はございますか。 

 

１点目、目標指標の達成状況の表に評価結果を記載した方が良い

のではないでしょうか。 

２点目に、後期計画に記載のある施設利用率が令和５年度から急
激に上がるのはなぜでしょうか。 

３点目に、前期計画では目標指標の設定の有収率において、管網
解析システムを活用した水理解析を実施するとありますが、後期計
画に記載がないのはなぜか教えてください。 

４点目に、管路耐震化について予定が先延ばしになっている理由
を教えてください。 

５点目に、企業債について計画通りの予定にならないような印象
を受けますが、考え方を教えてください。 

 

目標指標の達成状況の評価結果につきましては、次回に説明させ
ていただきます。施設利用率については令和４年度以降に本郷浄水
場の休止が予定されており、それに伴う利用率の変化でございます。
管網解析システムについては、17頁、配水管等維持管理事業におき
まして管路の適正水圧の検討を行ってまいります。 

 

企業債につきましては、内部留保資金を調整しながら行っていま

す。 

 

耐震化事業については、今回の計画の中では行わないのですか。 

 

前期の計画で簡易耐震診断を実施したので、その結果に基づき今

計画では施設の優先順位をつけてまいります。 

 

施設利用率について令和５年度から急激に上がる理由は記載した

方が良いのではないでしょうか。また、本郷浄水場が廃止されるこ

とによる各家庭への水圧の低下を避けるように検討していますか。 

計画の目標値で、有収率の 85.7%という数字について何か基準と

なるものがあるのか教えてください。 

市民満足度調査について、何名の方が回答した結果なのか教えて

ください。また、市民満足度を上げるための施策を考えていただき

たいと思います。 
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浄水場担当リ

ーダー 

 

計画担当リー

ダー 

 

 

 

 

庶務・料金担当

リーダー 

 

 

 

 

 

水道工務課長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 
 

庶務・料金担当

リーダー 

 

 

委員 

 

 

水道管の耐震化について、どういった改修を行う予定なのか教え

てください。また、重要管路の更新とはどういったものか教えてく

ださい。 

各施設の耐震化について順位付けするだけなのか、実際に耐震診

断などを実施する予定なのか教えてください。 

有間ダムの費用負担について、収益的収支の中で負担するのか、
資本的支出の中で負担するのか、教えてください。 

  

水道施設の耐震化について、詳細設計や実施を含めた順位付けを

行っていきます。 

 

重要管路については、病院や避難所等の重要給水施設に給水して

いる管を重要管路と位置付けております。 

水道管の耐震化につきましては、塩化ビニル管が布設されている

エリアで老朽化漏水が相次いでいることから、ダクタイル鋳鉄管の

耐震管に布設替えを行う予定でございます。 

 

有収率の目標値については、前期計画の策定時の数値に戻したか
たちとなっております。 

市民満足度調査については、令和元年度に実施し、2,000名が対

象の調査に対し、約 700名から回答を得た結果を反映した数値とな
っております。 

有間ダムの費用負担については、収益的支出、資本的支出の両方
から支出するものでございます。 

 

本郷浄水場の廃止に伴う周辺地域の水圧低下に関するお質しにつ
いては、平成 30年度、令和元年度継続事業の中の飯能地内布設替事
業で調査を実施しました。その結果として、水圧低下が見込まれる
地域を解消する詳細設計を現在発注しており、今後工事を行ってい
く予定でございます。 

 

課題等について慎重に協議をしていくとありますが、消極的に感
じます。水道事業の広域化や民営化について飯能市の考え方をお伺
いします。 

 

広域化については現在周辺各市でメリット・デメリットを精査し、
情報交換をしながら検討を進めております。民営化につきましては
現在のところ考えておりません。 

 

経営統合については難しいと考えられるので、協定等を結び、緊

急時に人員の応援等準備をする必要があると思います。 

また、民営化も難しいと考えられるので、まずはスマートメータ
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水道工務課長 

 

 

 

 

 

野田議長 

 

 

水道業務課長 

 

 

 

庶務・料金担当

リーダー 

 

 

 

 

 

 
 
 

水道業務課長 

 

部長 

 

 

 

 

 

 

水道業務課長 

 

馬場副会長 

 

ーの導入等を考えてみてはいかがでしょうか。 

給水原価と供給単価の逆ザヤが発生している点について、計画へ

の記載をした場合の影響を考えた方がいいと思います。 

 

協定等に対するご提言に関しましては、飯能市は現在埼玉県企業

局による県水を活用する協定や、入間市・狭山市とは応急給水に関

する協定を結んでいるところでございます。また、近隣５市とは大

規模災害時における相互応援協定を結んでいます。入間市・狭山市

とは貯蔵品の情報交換を毎年行っております。 

 

それでは、以上をもちまして本日の議事を全て終了しました。 

これをもちまして、議長の職を解かせていただきます。 

 

野田会長におかれましては、議長の職お疲れ様でした。 

続きまして、（５）その他として事務局よりご連絡させていただき

ます。 

 

・新型コロナウイルス感染症拡大による経済対策の一環として、 

基本料金２箇月分を免除 

・今後のスケジュール案について、年明けの１月１５日午前１０

時に開催予定 

・パブリックコメントの実施日程について 

委員の方からの質問・意見を年内 12月 28日まで受け付けます。 

中間報告として、12月 11日までに受け付けた意見を委員のみ 

なさんに配付します。 

・報酬等の口座振込みについて 

 

上下水道部長よりごあいさつさせていただきます。 

 

本日は長時間に渡り、ご審議いただきありがとうございました。 

新型コロナウイルス感染症の影響により、諮問内容について十分

な審議の時間を設けることができず、申し訳ありません。 

答申までの期間、ご質問やご意見がございましたら、ご連絡くだ

さい。 

 

３ 閉会  

 

閉会を副会長の馬場委員よりお願いします。 

 

閉会のことば 

                 ― 午後３時５０分終了 ― 
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